Declaración del representante de los Países Bajos en nombre del BENELUX

Esta declaración en el 46.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA se hace en nombre de los Gobiernos del Reino de Bélgica, el Gran Ducado de Luxemburgo y el Reino de los Países Bajos. Con ella se respalda la larga tradición del Benelux de colaborar en cuestiones de fondo tanto en el seno de la Unión Europea como en el contexto internacional más amplio.

El tema del Consejo de Gobernadores de este año, "Agilizar las medidas en favor de la seguridad alimentaria", es de suma importancia. Las crisis alimentarias son inevitables y se hacen más evidentes en las regiones que atraviesan una crisis prolongada. Además, el cambio climático, la fragilidad y las perturbaciones económicas están continuamente desmoronando los sistemas alimentarios. La ventaja comparativa del FIDA a la hora de prestar asistencia a las personas más desatendidas y vulnerables lo convierte en un actor clave en materia de seguridad alimentaria y adaptación al cambio climático. Por consiguiente, el Benelux valora el compromiso del FIDA de seguir centrándose de manera prioritaria en los países de ingreso bajo y desea alabarlo por la importante función que desempeña en los países en situaciones de mayor fragilidad en estos tiempos de "policrisis".

La prioridad fundamental del FIDA es establecer sistemas alimentarios locales de carácter sostenible, inclusivo y resiliente y transformar los medios de vida rurales al hacerlo. El Benelux respalda los esfuerzos adicionales que el FIDA está desplegando para integrar en su labor la adaptación al cambio climático y la armonización con el Acuerdo de París. Los pequeños agricultores, en particular las mujeres de las zonas rurales, se encuentran entre los que más están sufriendo las consecuencias negativas del cambio climático. Las interrelaciones entre la agricultura, la fragilidad, el cambio climático y los recursos hídricos son patentes y es importante darles respuesta.

La guerra ilegal de agresión de Rusia contra Ucrania ha perturbado las cadenas de suministro mundiales y ha provocado un aumento de los precios de los alimentos y los fertilizantes a nivel mundial, lo que ha agravado la inseguridad alimentaria, especialmente en los países que dependen de la importación de alimentos. El Benelux acoge con agrado la solicitud de ingreso de Ucrania en calidad de Miembro no fundador en el FIDA. Ucrania ha dado muestras de unidad y se ha esforzado por seguir produciendo y exportando productos agrícolas esenciales para el mantenimiento de la seguridad alimentaria mundial a pesar de la actual guerra ilegal de agresión de Rusia.

El Benelux se congratula, además, de que el FIDA haya proseguido la puesta en marcha del proceso de descentralización y el establecimiento del Programa de Participación del Sector Privado en la Financiación (PSFP). La movilización de recursos del sector privado permitirá aumentar considerablemente las inversiones en el desarrollo rural y la agricultura en pequeña escala. Con el aumento de las necesidades provocado por la subida de los costos de los alimentos, los fertilizantes y el combustible, esas inversiones son muy necesarias.

Nos espera un año importante con las negociaciones para la FIDA13. Los Estados Miembros y la Dirección del FIDA debatirán temas como el equilibrio entre la movilización de fondos, su asignación y utilización y la posibilidad de buscar otras formas innovadoras de movilizar financiación con el fin de optimizar el cumplimiento de su importante mandato. El Benelux apoya la atención que el FIDA presta a la fragilidad, la financiación para el clima y la biodiversidad, la participación del sector privado y las cuestiones de género, los jóvenes y la inclusión social. Para invertir en desarrollo y crecimiento es necesario incluir a las mujeres y las niñas. Por eso, el Benelux desea felicitar al FIDA por la importancia que concede a la igualdad de género y solicita que, durante la próxima reposición, esta cuestión siga ocupando un lugar prioritario en el programa.

El Benelux espera entablar un diálogo abierto, franco y constructivo que conduzca a una reposición de los recursos del FIDA satisfactoria y ambiciosa como próximo paso en nuestra fructífera asociación.